



Weekly report

例会日 第一・第三木曜 12:20-13:30
事務局 〒460-0008 名古屋市中区栄1-22-16ミナミ栄ビル402
例会場 TEL 052-253-7821/FAX 052-253-7820
ホテルナゴヤキャッスルホテル TEL 052-521-2121
〒451-8551 名古屋市中区樋の口町3番19号



District 2760
Nagoya Miyanomori
Japan



2019-20年度R.I.テーマ
R.I.会長 マーク・ダニエル・マローニー

第72回例会

2019年11月21日(木)

司会進行 伊吹洋平 会場運営委員
「奉仕の理想」唱和

会長挨拶

加藤 謙一 会長



みなさん、こんにちは！

小林先生、本日はどうぞ宜しくお願い致します。

早速ですが、本日は新会員の方がお見えになっております。山口さんです。山口さんは千種法人会と一緒に活動させて頂いております。千種法人会ではデイキャンプという事業があります。その事業について、後ほど高木副会長よりお話頂きたいと思っております。私が、デイキャンプと出会い、事務局長というものをさせて頂いた際にいくつもの施設に行きました。ある日曜の昼過ぎに施設の先生とお話をしていると、施設に高級車が停まり、その車からお子さんが施設へ入っていくのを見かけました。その方たちについて尋ねると、「彼らは育児放棄をしており、施設に預けている。月に1~2度、週末に連れて帰る。そして、その両親は半年程前に犬を飼いだしたようで、「犬は飼えるんですね！」と言ってしまい、3~4ヶ月程来なくなりました。その後、また定期的に連れて帰られるようにはなったが、その両親が施設へ立ち寄ることはなくなった。普段一緒に居ると居られない時を悲しみと感じるが、普段一緒に居られなくて、たまに居られるのは楽しみである。その子どもの楽しみを奪ってしまったのは非常に苦しかった。」とのことでした。また、小さな頃に虐待をうけて育った子は小学5~6年生になると、1~2年生の子に手をあげることがよくあるそうです。その心理は、自分たちは叩かれる為において、叩いた親はスッキリして抱きしめたりする。自分たちの存在意義は叩かれることであると認識し、それを繰り返してしまうのだそうです。どんな事業にも言えることですが、関わってみると色々なことを知ります。ニュースになっていない、実際に現場で起こっていることを体感することが出来ます。そんなことに出会わしてくれたのは千種法人会であたりJCであたりします。やはり、我々にできることは身近にたくさんあると思っております。そういう子どもたちがたくさんいるということを知って頂き、日々色々なことに携わっていただけたらと思います。

デイキャンプについて

高木 俊郎 副会長

今ご紹介にあつたデイキャンプ事業の会長をさせて頂いております。元々は名古屋青年会議所の事業であり、25年程継続されております。現在は共済として千種法人会で行っております。

名古屋の養護施設13施設の子どもたちをお預かりして、当日は庄内緑地公園に200人程集まります。子ども一人に大人一人が付き、この日一日だけは大人を独り占めできるという事業です。現在、養護施設の子どもたちの9割程が経済貧困ではなく、ネグレクトや虐待などが原因で両親と一緒に住むことができない状況にあります。実際に子どもたちに会ってみると、最初は戸惑っている子どもたちも1時間後には大人一人を独占できることに喜びを感じて、終わり際には「また会いに来ます！」と言ってくれます。僕も初めて参加した時の子どもが当時2年生で、その子から毎年「来年会おう！」と言われ、その約束を守る為だけに行っておりました。それがやりたくて千種法人会に入り、そこで加藤会長に出会い、当クラブに誘われ、全ての始まりはデイキャンプのおかげだと思っております。この事業は毎年10月に行っております。ご参加できる方がいらっしゃいましたら、大変助かりますし、すごく面白い事業である為、是非ご参加頂き久しぶりに子どもたちと一緒に汗を掻いて頂ければと思います。

出席報告

河村直樹 出席委員長

| | 会員数 | 出席数 | 出席率 |
|-----------|-----|-------|--------|
| 当日(11/21) | 46 | 30 | 65.2% |
| 前回(11/7) | 45 | 29 | 64.4% |
| | 会員数 | 修正出席数 | 修正出席率 |
| 前回(11/7) | 45 | 45 | 100.0% |

ニコボックス報告

河村直樹 出席委員長

体重増えました！山ちゃん入会オメデトウ！ 加藤謙一
本日の卓話、義理の父がお世話になります。

宜しくお願いします。

佐野洋一郎

何もありません。

酒井俊皓

山口さんのご入会を祝して！

野々垣雄介

若宮八幡宮でお世話になります。

遠山堯郎

山口さんいっしょ〜い。

高橋勝之

第72回例会を祝して

浅野慎之 河合秀紀 河村直樹 鈴木達央
高木俊郎 田中吉彦 出口茂 永田聡子 堀場和孝

RCC委員会より報告

担当：堀田崇

■NGUラブリッジ名古屋

なでしこリーグ2部昇格をかけた入れ替え戦について、残念ながら第一戦1:2で逆転負け、第二戦は0:0で引き分けでした。結果敗退となってしまいました。

また、日本サッカー協会でも正式に承認され、なでしこリーグをプロリーグにすることが決定しました。新聞にも掲載されました。私どもも最終の動きを検討しており、プロを目指すのか、目指すとすると桁違いの金額を要します。ただ、色々な方々のご支援を頂きながら活動しておりますので、上を目指したいという気持ちもありながら、地域に根差して愛知県のサッカーを発展させるという目的に従って決定していきたいと思っております。

そして、皇后杯はまだ勝ち残っております。今週末に試合がありますので、シーズン最後まで頑張りたいと思っております。

親睦活動委員会より報告

鈴木拓将 親睦活動委員長

■クリスマス会

12/5(木)18:00~@ホテルナゴヤキャッスル

■上期納会

12/19(木)18:30~@とり要(丸の内3丁目)

多くのご参加お待ちしております。

職業奉仕委員会より報告

浅野慎之 職業奉仕委員長

先日開催された地区職業奉仕委員長会議について、「私の考える職業奉仕は？」というテーマについてグループディスカッションをし、その後発表。そして、各クラブより職場見学の内容について報告しました。職業奉仕についてヒントになる言葉がありました。それは、①職業奉仕の「奉仕」はボランティアではなくサービスと訳すと分かりやすい。②各ロータリアンが自己の職業の繁盛を願ひ、努力し真剣に励むこと。③冊子：超入門職業奉仕の入り口より、「職業奉仕とは、職業サービスを念頭に相手の立場に立った職業活動を行い、相手の喜びを自分の喜びとしながら、職業人としてのより高い倫理の向上に努め、世の中に広めていくこと」です。最後に、1/30(木)に職場見学を予定しております。詳細はまた決まり次第ご報告申し上げます。

クラブ奉仕委員会より報告

野村治 クラブ奉仕委員長

以下、お言葉頂戴しております。「名古屋宮の杜ロータリークラブの皆様にはG20につきまして会場、例会等ご配慮いただきましてありがとうございます。」(内閣府より)

新会員入会式 (山口泰弘 会員)



幹事報告

出口茂 幹事

- 11/9(土)・10(日)地区大会が開催されました。ご参加頂いた方、お疲れ様でした。
- 6/6(土)～10(水)にハワイ・ホノルルにて国際大会がございます。12/15までのご予約が大変お得になっております。ご興味ある方は事務局へお問合せください。
- 11/24(日)@星城大学名古屋丸の内キャンパスにて会長エレクト研修②の開催を予定しております。出席者は高橋会長エレクトです。
- 愛知県警より年末・年始における住宅対象侵入盗の未然防止対策等のお願いがきております。詳細は配布資料をご確認ください。
- 過日ご案内しておりますクリスマス会の出欠回答を11/22(金)まで、上期納会の出欠回答を11/29(金)までにお願ひ致します。
- 本日の夜、指名委員会が開催されます。
- 次回例会は夜間にクリスマス会を行います。12/5(木)18:00～20:00@ホテルナゴヤキャッスル1階「シャンボールの間」是非家族とご一緒にお越しください。

「鎮守の森としての宮の杜を考える

～緑環境が人や幼児に及ぼす影響を中心にして～

滋賀県立大学名誉教授 理博・農博 小林 圭介 氏



1. 樹木や森が人間に及ぼす影響

1) 馥郁とした森の香りとフィトンチッド

森のなかに入ると、一種の馥郁とした香りがする。この馥郁とした香りは、樹木のみならず植物体から発散されているフィトンチッド(ギリシャ語のフィトン＝植物とチッド＝殺すの意味)と呼ばれている物質によるものである。

このフィトンチッドは、微生物にとって死にいたらしめる量でも、人間にとっては、生命活動を活発にさせ、心身の健康回復に役立つ。森林は、結核療養や小児ぜんそくの治療などの森林療法、修験道や山伏、山岳講、遍路などの修業の場、健康回復の森林浴などとして、人間に作用している。

2) 森林の気候緩和作用と遮音効果

夏の市街地と緑地の表面温度をヘリコプターに載せた赤外線放射温度計で測定した結果、舗装した市街地と緑地では15度以上の差がある。また、明治神宮の森における樹木の遮音効果を測定した結果、林内の中央部と林縁部では、30ホン以上の騒音の差がある。

2. 緑環境が幼児に及ぼす影響

東近江市の4カ所の幼稚園児を対象に、幼児の心身の発達過程や健康に果たす緑環境の効果と関係などについて、1998年から1999年の2年間にわたって調査を実施した。

対象とした4幼稚園の園児数はMT幼稚園とKO幼稚園が23名、AY幼稚園が12名、BT幼稚園が17名で、合計75名の園児を対象とした。

測定された緑環境としては、樹林と水田の緑被地、建物・道路の不透地、不透水地ではないが、緑被が欠如しているか、または量的に極めて貧弱な緑環境としてグラウンドと河川、荒地、畑地の7環境要因を対象とした。一方、園児に関する測定は、病欠日数、人物画スコア、調整力のジグザグ走と越しくぐりの4項目に関して実施した。

まず、環境要因と園児の測定項目との相関関係は、緑被地としての水田は病欠日数と負の相関を示す以外は、人物画スコア、ジグザグ走、と越しくぐりと正の相関を示した。逆に、不透水地の建物・道路とグラウンドは病欠日数と負の相関を示す以外は人物画スコア、ジグザグ走、と越しくぐりと負の相関を示した。また、病欠日数に関しては、水田面積が強い負の相関を、また建物・道路が強い正の相関を示した。このことから、緑被地量の多い幼稚園の園児は極めて健康的であるのに対して、不透水地量の多い幼稚園の園児は病欠欠席する園児が多くなっている。

緑環境に恵まれたAY幼稚園の人物画スコアが抜きんでて高いことから、緑被地が幼児の知能の発達にも影響を及ぼしていることが考えられる。しかし、その影響が直接的なものか、間接的なものか、あるいは総合的なものかなどは明らかでない。

3. 宮の杜の景観まちづくり

1) 景観とは何か

景観とは、目に見える景色や風景などを表す「景」と、人々の価値観を意味する「観」が合わさってできた言葉である。このため、景観とは、樹林地や川などの自然をはじめ、道路、公園などを人が眺めることで、「ずっと残したい」、「美しい」、「懐かしい」などの気持ちがわく風景や景色のことを言う。

景観が風景や景色と違うのは、目で見たときに「きれいだな」「気持ちいいな」「穏やかな気持ちになるな」「心の原風景だよ」「こんなところで暮らしたいな」「素敵なお取り組みだな」「行ってみたいな」などを感じるなど、心を満足させ、行動のきっかけにもなり、さらには地域への愛着を育むことになる。

2) 景観を良くする

景観を良くすると、来訪者などにも好ましい印象を与えるため、来訪者の増加が地域経済の発展などに貢献し、暮らしを豊かにすることにつながる。つまり、地域のシンボルとなるような景観資源(樹木や建築物など)を守り活かし、魅力的な景観を新たに創出したりすることで、市民や住民の地域に対する愛着や誇りが芽生え、一層魅力的な景観まちづくりへの取り組みが高まっていくことが期待できる。

3) 景観まちづくり

自分たちのまちの景観の魅力を楽しみ、貴重な資産として次世代に残せるように、わがまちの景観を維持・継続・改善するための様々な取り組みを行うこと、それが景観まちづくりである。

景観まちづくりは、現在の良好な景観を大事に保全することだけでなく、新たに、現代的で美しく魅力的な景観をつくりだすことも含む。また、清掃や緑化など、日々の暮らしに根ざした、まちの景観を整えるための地道な活動も、良好な景観まちづくりに貢献することになる。

